



EU-CHARIS-LETTRE INFORMATIVE N° 8

CHARIS EUROPE SERVICE DE COMMUNION

Mai 2023



Dans cette édition: CHARIS dans le processus synodal de l'Europe continentale et un examen du programme de formation en ligne de CHARIS.

En septembre dernier le dicastère de Rome nous a fortement encouragés à vivre la voie synodale et à proposer une formation à cet effet (voir **EU-CHARIS-Info-lettre No 6**). La responsabilité de chaque membre de l'Eglise, soulignée avec tant d'insistance par Vatican II, est de plus en plus mise en pratique de cette manière. Des rencontres continentales ont fait partie du synode. Pour l'Europe, cette réunion a eu lieu en février dernier à Prague, et Cathy Brenti, de France, a représenté CHARIS pendant cette assemblée européenne du synode. Qu'a-t-elle expérimenté à Prague ?



Le 9 février, l'Assemblée européenne du Synode s'est terminée à Prague. Toutes les Conférences Episcopales d'Europe étaient rassemblées pour cette Assemblée, avec environ 200 participants. Il y avait 39 délégations des Conférences Episcopales d'Europe, chacune de 3 à 4 personnes, donc environ 130 personnes, dont une quarantaine d'évêques ainsi que 30 'invités' dont je faisais partie au nom de CHARIS.

Ce fut une impressionnante et très riche expérience ecclésiale. La réflexion était bien sûr basée sur le Continental Stage Document (DEC) : Elargissez l'espace de votre tente, en mettant surtout l'accent sur l'écoute comme ouverture à l'accueil, dans un désir d'inclusion et de communion, mission et dialogue avec croyants d'autres dénominations, engagement et participation, structures et institutions pour vivre cette communion, mission et la liturgie.

SUJETS TRÈS RICHES ET VARIÉS

Nous avons eu quelques interventions des cardinaux présents : H. Em. Mario Grech, Secrétaire du Synode, JC Hollerich, du Luxembourg, Rapporteur du Synode, et Marc Ouellet, ancien Préfet du Dicastère pour les Evêques. Chaque délégation disposait de 6 minutes pour s'exprimer. Les sujets étaient très riches et variés : réforme de la gouvernance, coresponsabilité des laïcs, accueil des homosexuels, intégration des divorcés remariés, souci des périphéries, participation des femmes aux instances de décisions, ordination d'hommes mariés, implication des jeunes etc....

Chaque matin, il y avait des temps de rencontre en petits groupes de travail (10 à 12 personnes) selon la méthode de 'l'entretien spirituel' qui ont permis à chacun de s'exprimer.

Ce fut très intéressant, compte tenu des divergences d'opinion.



PROCHE DE CE QU'EST LE RENOUVEAU

Nous avons eu un très bon contact avec l'Archevêque Gintaras Grušas, Archevêque de Vilnius, Lituanie et Président du Conseil des Conférences épiscopales d'Europe, qui est très proche de tout ce qui est 'Renouveau'.

La liturgie latine n'a plus de secrets pour nous car tout fut célébré dans cette langue. Une messe fut célébrée dans la magnifique cathédrale de Prague et également au beau monastère des Prémontrés. Et ceci avec des températures 'intéressantes' de -8°C; chaque fois deux heures de célébration dans ce froid intense, inoubliable !

Conclusion de notre semaine :

L'Eglise est très variée et si belle.....

CATHY BRENTI A ÉGALEMENT ÉTÉ INVITÉE À PARLER AU NOM DE CHARIS LORS DE L'ASSEMBLÉE. VOICI CE QU'ELLE A DIT:



“Nous sommes heureux et reconnaissants d’avoir été invités pour représenter CHARIS, le Service International du Renouveau Charismatique Catholique, à cette Assemblée continentale du Synode.

Nous croyons que le Synode a été une réelle inspiration du Saint-Esprit dans l’Eglise et nous sommes heureux de pouvoir en faire partie.

CHARIS n’est pas un mouvement mais représente – selon les paroles du Pape François – le ‘courant de la grâce’, et des personnes de groupes de prière ou communautés ont participé au processus synodal de leurs propres diocèses partout dans le monde et ont pu apporter leur contribution à la sensibilité du Renouveau.

SE DÉPLACER COMME JÉSUS

Jésus lui-même a donné l’exemple d’une Eglise en mouvement, en parcourant la Terre Sainte pour proclamer la Bonne Nouvelle, faire le bien et être attentif aux blessés et aux pauvres.

Nous croyons que la réception de l’Esprit Saint, vécue dans l’expérience du Baptême dans l’Esprit, conduit à une rencontre personnelle avec le Christ qui ouvre le cœur à l’écoute de la Parole de Dieu, à l’écoute des autres, à ce que l’Esprit peut dire à travers chacun pour faire avancer et construire l’Eglise, dans un esprit d’humilité et de repentance.

LA DOCILITÉ À L’ESPRIT SAINT

Nous nous réjouissons de la place accordée à l’écoute dans la démarche synodale et à la docilité à l’Esprit Saint pour résoudre les tensions.

C’est grâce à cette écoute que les charismes de chaque membre de l’Eglise peuvent être discernés et que chacun peut trouver sa place, tous n’étant pas appelés à remplir les mêmes fonctions, comme dans l’image du corps que l’on trouve chez saint Paul.

‘Mais chacun étant au service de son frère et de l’édification de toute l’Eglise dans un esprit de charité.’

Cathy Brenti



PS SELON LE PAPE FRANÇOIS (LETRE DU 15 AOÛT 2022), LA REDÉCOUVERTE DES NOMBREUX MINISTÈRES, BASÉS SUR LES CHARISMES, DEVRAIT FAIRE PARTIE DU SYNODE. LES THÉOLOGIENS DU RCC PEUVENT AIDER LES ÉVÊQUES À RECONNAÎTRE CES MINISTÈRES DE FACTO.

KEES SLIJKERMAN

UNE BONNE FORMATION EST ESSENTIELLE

Pour apporter une bonne contribution à l'ensemble de l'Eglise, une formation solide est essentielle. Le programme de formation en ligne proposé par Charis-International est excellent. Deux participants partagent leurs expériences. Deux courts témoignages...

Une formation de haut niveau, des idées nouvelles

Teresa Lally : Le programme de formation intégrale et les cours de leadership au service des autres organisés par CHARIS sont de très haut niveau! L'enseignement est fantastique, dispensé par de merveilleux professeurs du monde entier qui sont dans le Renouveau charismatique depuis des années. Leur sagesse et leur expérience apportent une nouvelle perspective et confirment en même temps une grande partie de ce que l'Esprit Saint fait et continue de faire. J'ai appris des choses que j'ignorais sur ma foi et sur l'Église, en particulier dans le cadre du programme de formation intégrale, et j'aimerais que tout le monde ait accès à ces vérités! J'ai trouvé les cours encourageants et inspirants et ils m'ont permis de mieux comprendre ce que signifie être au RCC. J'aime aussi la dimension internationale des cours. Dieu est bon !

Synode
2021
2023





Une expérience et une sagesse mondiales dans tous les domaines

Zoltan Vegh : "J'ai trouvé ces cours très utiles, disponibles de manière très flexible. Ces enseignements sont basés sur l'expérience et la sagesse mondiales du renouveau charismatique. Le programme de formation intégrale vous permet d'élargir votre base de connaissances. De nombreux pays et communautés choisissent de développer leurs propres programmes de formation, mais le Programme de formation intégrale offre de nouvelles perspectives dans tous les domaines, parfois même de nouveaux domaines à considérer. Les réunions mensuelles de petits groupes en ligne sont une excellente occasion de partager et d'apprendre à connaître des charismatiques d'origines culturelles et de réseaux sociaux différents.

<https://formation.charis.international/pages/francais>

Les inscriptions sont ouvertes:

<https://formation.charis.international/pages/francais>
et www.charis.international/en/integral-formation-program

Cathy Brenti, Zoltan Vegh et Teresa Lally sont membres de l'équipe de coordination du Service continental de communion CHARIS

Editions précédentes de cette lettre d'information: <http://isidor.se/ccreurope>

Mailing list: cette lettre d'information est disponible pour toutes personnes intéressées. Envoyez vos demandes à vegh.zoltan.gyula@gmail.com en mentionnant 'Eucharistil' et ce message : Oui, inscrivez-moi sur la liste de diffusion de EUCHARISTIL-anglais ou EUCHARISTIL-français.

Vous pouvez vous désinscrire à tout moment.

Comité de rédaction : Kees Slijkerman kees@stucom.nl; Mojca Erzar, design; Bengt Malmgren, website; Josip Bilandžija, video channel and Tony Laureys ntnlrs@gmail.com, on behalf of the CHARIS European coordinating team.

